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●非典型人物
塔尖上的“电竞佛祖”JY:
高中毕业就入行，如今身价千万

采访电竞主播比较曲折，“大牌”的主播一般惜时
如金，采访需要通过经纪人。在电竞经纪公司“大神
电竞”的牵线下，记者联系到了如今身价千万、被粉丝
称为“电竞佛祖”的电竞主播、专业狼人杀俱乐部JYC
创始人JY。

来自北京的 JY，今年 30 岁，本名戴士。JY 在高
中时就爱上了网络游戏，他甚至都没有参加高考，就
作为职业选手进入电竞行业。“当时父母很不理解，但
他们尊重我的选择。”JY 告诉记者，最初作为职业选
手，月工资只有 500 到 800 元。2007 年由于经济危
机，全行业发展态势不好，于是他转型做了视频解
说。后来一边参加比赛，一边做解说，慢慢积累了庞
大的粉丝群。

作为元老级电竞争霸职业选手，6 年的职业选手
生涯使 JY 练就了高超的游戏水平。2012 年 JY 开始
英雄联盟解说生涯，成为最早期的 LOL 人气解说之
一。JY 告诉记者，在做解说时，自己也开了家淘宝
店，粉丝会“慕名而来”。他的淘宝店生意红火，现在
每月收入在100万以上。

对于自己的收入，JY 并不讳言。“我的收入分几
块：平台签约收入、淘宝店收入、粉丝送的礼物、在直
播时植入游戏厂商的广告等，直播录制下来放到平台
也可以带来收入，再有就是创业收入。”

“电竞主播这个领域，能做到金字塔尖的人很少，
大部分人甚至没有什么收入。”JY 介绍，每个主播的
身价与背后的粉丝量有关，所以主播们也都在尽其所
能吸引足够多的粉丝。“我主要是因为入行早，有游戏
天赋，也有‘教书’天赋，所以主要以制作教学视频的
方式来吸引粉丝。”JY 说，自己是用教学解说的方法
提高粉丝水平，吸引更多粉丝，形成良性循环。“就像
当老师，我教出来的学生考分就是高！”如今 JY 在玩
家中拥有超高的人气，同时在线粉丝平均达到40万，
峰值超过60万。JY现在一周直播四五天，晚上直播，
白天打理公司。

风光背后是艰辛的付出。很多主播都是昼伏夜出，

白天休息，晚上工作，有时候会连续工作十几个小时。

■背景
去年电竞销售规模高达504.6亿元

2016 年《中国游戏产业报告》显示，中国电子竞
技游戏市场实际销售收入达到 504.6 亿元，占中国游
戏市场实际销售收入的 30.5%。壹抹文化 CEO 辛迪
透露，近两年电竞行业发展迅猛，资本流入较多，包括
王思聪也有涉足。不过，电竞行业的发展也面临瓶
颈。江苏省电子竞技协会相关负责人也表示，电子竞
技的推广缺少官方的资金支持，政府部门多年来持续
失声，没有针对电竞出台任何监管或者引导性政策。

目前全国已有越来越多的高校开设电竞相关专
业，成为未来就业的新方向。“未来人类”负责人表示，
尽管电子竞技前景巨大，但电竞事业的继续发展，需
要加入更多吸引目光的因素，比如网红、颜值以及规
范的行业标准等。

●行业揭秘
粉丝量决定拿钱多少:
网红年入百万起步，新手一穷二白

作为互联网重要的传播渠道，游戏直播与游戏之
间正形成越来越紧密的联系。报告显示，2016年，中
国游戏直播用户规模突破 1 亿。游戏直播平台的观
看人数也已成为相关电子竞技赛事成功与否的重要
判断依据。而自带粉丝的电竞网红主播群体的生活
状态也引起大众的关注。

电竞网红主播主要集中在各电竞经纪公司和直
播平台，电竞经纪公司“大神电竞”有关工作人员告诉
记者，目前整个电竞行业高收入的从业人员分几个梯
队：第一梯队，年收入超过千万，保守估计有30多人；
第二梯队年收入在 500 万～1000 万，主要集中在职
业选手中；第三梯队年收入在 100 万～500 万之间
的，有200多人。

壹抹文化传媒（上海）有限公司 CEO 辛迪介绍，
电竞主播基本分为三种类型，电子竞技职业选手，他
们日常的工作生活都是围绕比赛进行的，日常训练达

8小时以上，有的职业选手会和直播平台签约，训练时
进行直播，他们的收入来自签约收入、战队工资和赛
事奖金；另外两种类型都属于电子竞技主播，他们的
具体身份是职业战队退役选手或是平时游戏打得很
好的人，他们在各直播平台进行直播，除去在直播期
间的广告植入收入以外，粉丝刷的礼物也很可观。

辛迪介绍，做得好的主播都有独立的工作室、经
纪公司。在电竞圈，除了职业选手的转会费、战队的
薪酬之外，最令外界关注的就是游戏主播的收入了，
去年引爆业内的新闻来自于电竞女主播 Miss 将近 1
亿的天价签约费。Miss原名韩懿莹，1988年出生，有

“电竞第一女神”的称号，除了颜值高之外，她是专业
的电竞选手出身。2016 年春节后，虎牙便宣布签约
Miss，之后有消息透露虎牙签约 Miss 的费用是 3000
万一年，连签3年。

“但是真正做到名利双收的电竞主播其实是凤毛
麟角。”和JY的说法相似，辛迪也表示，大家关注到的
只是网红主播中的成功案例，其实这条路看起来华
丽，走起来却很难。“主播就像一家网店，流量、粉丝多
了，才有钱，新主播因为没有粉丝所以也没什么收
入。”他认为，由于游戏直播平台的粉丝总量是相对固
定的，所以这个行业也在形成强者愈强、弱者愈弱的

“马太效应”。

■多说一句
仅仅想着“玩”是不会成功的

在看到这些成功的电竞玩家动辄百万甚至千万
年收入时，可能很多年轻人会感觉眼前一亮，有为高
收入动心的，也有为自己迷恋网游找到借口的。

其实世界上任何一个行业，包括今天我们谈到的
这个还被很多人理解为“玩”的电竞行业，能做到顶尖
层次的，几乎都会有相应的高回报。

但我们不得不提醒大家的是，像电竞这样讲究专
业技能的行业，要成为行业顶尖，需要的不是盲目的
热情，而是不懈的努力，更需要足够的天赋。塔尖上
的选手、主播们付出的汗和泪，是普通人难以想像的。

金字塔塔尖永远只属于极少数不畏艰难险阻的
成功者。仅仅抱着“玩”的心态，是不会成功的。

揭秘电竞主播

知名电竞主播身价超千万

昨天，2017年未来人类
杯英雄联盟城市冠军联赛电
子竞技女子超级联赛在南京
揭幕。近年来，电子竞技的
发展风生水起，2016年中国
电 竞 产业市场规模已达
504.6亿元，游戏直播用户规
模突破1亿，一场电子竞技直
播引来粉丝无数，而知名电
竞主播的身价更是超过千
万。记者探访了这个新兴行
业的幕后故事，为您揭秘电
竞从业人。

▋据《扬子晚报》

电竞主播（资料图片）


